

# Pelaksanaan program dana bantuan operasional sekolah (BOS) pada sekolah dasar di Kotamadya Jakarta Timur dan faktor-faktor yang mempengaruhinya

Virgo Rita Kurniasih, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20341408&lokasi=lokal>

---

## Abstrak

**ABSTRAK**

Program Bantuan Operasional Sekolah (BOS) merupakan kebijakan pemerintah dalam rangka melaksanakan Program Kompensasi Pengurangan Subsidi Bahan Bakar Minyak (PKPS-BBM) bidang pendidikan. Kenaikan harga BBM dan pengurangan subsidi BBM pada tahun 2005 dikhawatirkan akan menurunkan kemampuan daya beli penduduk terutama penduduk miskin. Hal tersebut dapat menghambat upaya penuntasan Program Wajib Belajar Pendidikan Dasar Sembilan Tahun karena penduduk miskin akan semakin sulit memperoleh pendidikan. Oleh karena itu pemerintah mencanangkan program BOS yang dimulai pada Januari 2005, bagi SD/MI/SDLB/SMP/MTs/SMPLB negeri/swasta dan Pesantren Salafiah Serta sekolah agama non Islam setara SD dan SMP yang menyelenggarakan Wajib Belajar Pendidikan Dasar Sembilan Tahun.

Permasalahan muncul ketika program BOS berjalan beberapa waktu dengan timbulnya pro dan kontra terhadap pelaksanaan program BOS ini. Timbulnya pro dan kontra tersebut karena adanya indikasi bahwa program BOS tidak terlaksana dengan baik atau tidak efektif. Berdasarkan latar belakang tersebut, tesis ini dilakukan untuk meneliti pelaksanaan program BOS dengan melihat tingkat keberhasilan yang diukur dengan indikator kinerja yang telah ditetapkan. Pengukuran keberhasilan berdasarkan indikator kinerja tersebut menghasi/ sekolah yang berhasil dan sekolah yang tidak berhasil dalam pelaksanaan program BOS. Kemudian analisis regresi logistik dilakukan untuk mengetahui faktor-faktor apa saja yang membedakan atau yang mempengaruhi keberhasilan pelaksanaan program BOS diantara kedua kategori sekolah tersebut. Hasil penelitian menunjukkan bahwa keberhasilan pelaksanaan program BOS dipengaruhi oleh tingkat pendidikan orang tua murid dan besarnya SPP/iuran. Semakin tinggi tingkat pendidikan orang tua murid maka semakin tinggi probabilitas suatu sekolah berhasil dalam pelaksanaan program BOS, dan semakin tinggi SPP/iuran maka semakin kecil probabilitas suatu sekolah berhasil dalam pelaksanaan program BOS.